

Le quart des chefs d'exploitations agricoles sont des femmes-en

17/04/2024



Une nouvelle publication du ministère de l'agriculture vient de paraître sur les femmes chefs d'exploitation. Elles sont 132 000 dans le recensement de 2020. Mais dans les $\frac{3}{4}$ des cas, il s'agit des petites ou très petites exploitations, c'est-à-dire pour ces dernières, entre deux, qui dégagent moins de 25 000 € par an de production commercialisable. On est donc encore très loin de la parité !

Les femmes sont présentes dans toutes les catégories d'exploitation mais particulièrement dans les filières d'élevage comme les équidés, ovins et en viticulture. De son côté, la MSA aussi vient de faire un point sur la place des femmes en agriculture. Elles sont 36 % entre 35 et 49 ans et 46 % entre 50 et 65 ans. Seule une sur deux (52 %) a son conjoint qui travaille dans le domaine agricole. 46 % sont issues d'une famille agricole, 30 % d'une famille rurale non-agricole et 24 % d'une famille citadine. Autre fait marquant : 37 % ont intégré le monde agricole dans le cadre d'une reconversion professionnelle. L'agriculture est très clairement pour elles un choix de cœur. Mais, en plus des inconvénients liés au métier, les femmes en agriculture cumulent d'autres tourments : elles sont aussi en manque de reconnaissance, non seulement de l'ensemble de la société mais également de leurs pairs et acteurs de leur secteur.

[EN SAVOIR PLUS](#)

[EN SAVOIR PLUS](#)